

# P A T R I A

DIRECTOR:  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
REDACTOR:  
OCTAVIO MONTERO

ADMINISTRADOR:  
VICTOR M. CABRERA  
TELÉFONO 1325  
APARTADO 812

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

## La Unión Nacional obtuvo un brillante triunfo en el Congreso, sobre el carlismo:

### Nuestro Partido nombró de su seno el Directorio y la Comisión de Credenciales

Con gran satisfacción hemos de transmitir hoy, para conocimiento de nuestros copartidarios, la grata noticia del formidable triunfo obtenido el lunes en el Congreso por nuestro Partido Unión Nacional, cuyos diputados ganaron las elecciones de Directorio Provisional y de Comisión de Credenciales y Renuncias, infringiéndole una derrota formidable a la diputación carlista.

Al terminar las sesiones ordinarias hace unos dos meses no se eligió el Directorio Provisional ni la Comisión de Credenciales, pues no hubo tiempo para ello. Llamado el Congreso a extraordinarias, el carlismo del Congreso advirtió que rompería el quorum si el cletismo pretendía dentro de esas sesiones hacer tales elecciones, pues la única forma en que las aceptaría sería mediante una ampliación a la convocatoria del Ejecutivo.

Demostraba así el carlismo, desde esa ocasión, la gran importancia que políticamente tenía el nombramiento de Directorio y de Comisión de Credenciales, las cuales ellos querían a todo trance ganar.

Vino la ampliación de la convocatoria, y se señaló la sesión del lunes para la elección.

El carlismo trajo todos sus elementos para librar la batalla.

Hasta el Doctor Rodríguez, que hace tiempo no concurre a las sesiones, pues está en Na ran jo atendiendo asuntos personales, fue traído para ya que don Marco Tulio Maroto, —diputado nuestro— había salido el sábado para Estados Unidos, el suplente de Rodríguez ocupara el puesto de Maroto y así se ganara un voto para el carlismo.

Pero todo resultó en vano. La diputación cletista, con una disciplina digna del más alto elogio, votó compacta, y del seno de la Unión Nacional, por VEINTIDÓS VOTOS más uno en blanco, salió electo el Directorio del Congreso de Mayo y la Comisión de Credenciales que ha de conocer de la elección de los nuevos diputados y de las elecciones en general.

El carlismo apenas pudo ajustar diecinueve votos con todo y sus alharacas, y ni siquiera logró unificar los pareceres, pues hubo dos papeletas con nombres distintos.

El triunfo de la Unión Nacional ha sido rotundo; es presagio de la clamorosa victoria que el segundo domingo de febrero habremos de obtener llevando a la Presidencia de la República al Lic. don Cleto González Víquez.

Estamos seguros de que ahora que el carlismo ha perdido esta batalla en el Congreso, dirá en el periódico y en las tribunas, que esa elección no tiene importancia, para alentar un poco el alma desconsolada de su partido. Pero es lo cierto que sí es de gran importancia política ese triunfo y nosotros lo pregonamos con alegres clarines para que el nacionalismo de todo el país sienta cómo es cierto que vamos a paso de victoria con rumbo a la Presidencia de la República.

## UNA CARTA DE FELICITACION

Al distinguido señor Don Jorge Cardona.

San José.

Impresos en pergamino deben conservarse para la historia los artículos que Ud. ha venido publicando en *Patria*, órgano de respeto y decoro nacional. A la lucidez de su bien cultivado talento, como a la nobleza de su corazón se debe que la doctrina del credo reformista sea como el meteoro de resplandeciente brillo, cuya predicación fluyó así como cascada de piedra finísima de la boca del reformador ideal hoy proscrito en lejanas tierras por la inconsecuencia de espíritus apocados.

Y en marco de macizo oro debemos los reformistas guardar esas reliquias para ofrecerlas como trofeo de gloria y que sirvan de aliento al valiente caudillo General Volio a su regreso y patenencia una vez más que la doctrina predicada por él, es como la palanca de Arquímedes que hará moverse el mundo sobre los ideales que sustenta.

Fué quizás de los últimos soldados reformistas que bregaron en buena lid por el triunfo de esos ideales en la campaña pasada y hoy analizados y recordados por la bazarra de su pluma y sondeados con mirada de águila, me place estrechar la bienhechora mano del que repartiendo luz, siembra ideales.

Atento y S. S.

Pbro. JUAN F. VILCHEZ

Cantón de Acosta, Octubre de 1927.

## Duelo en Santiago Oeste

El pueblo de Santiago Oeste ha perdido un elemento valioso de la localidad: el señor don José Chavarría, ha descansado en la paz del señor.

La Unión Nacional pierde asimismo a uno de sus más fervorosos adeptos, y por tal motivo presentamos el más sentido pésame a la familia doliente, en nombre del nacionalismo de este lugar.

Santiago Oeste, Octubre de 1927.

EL COMITÉ.

## DE LIBERIA

# Vivezas Karlas

Los jefes azules de aquí, están empeñados en un concurso de «vivezas». Entre la plebe karla, la opinión está muy dividida con respecto al triunfo. Creen unos que la victoria corresponderá al bizarro y apuesto Coronel de Coto, que cuenta, entre sus bellas cualidades, un continente distinguido y gallardo; largueza espléndida en el uso y abuso de afeites y perfumes, razón para catalogarlo entre los más pulcros lechuguinos del país; voz estentórea, que finge un «mata siete» en ciernes; hábil conjugador del verbo «chanchullear» y otros, también terminados en «ar» etc., etc.

Hay azules que le cargan el triunfo al inocentito Joaquín, ex-alcalde, ex-ciudadano, ex, ex, etc., etc. ellos sabrán por qué.

Toñito tiene bastante partido también. Antes nadie lo tomaba en cuenta en eso de practicar «vivezas»; lo agrupaban más bien entre los puritanos de «nación.» Ahora como que ya se está revelando, o como dicen: está sacando las uñas; ¡tan escondiditas que las tenía! Toñito no quiebra un plato, decían las buenas y sencillas gentes, apenas si lo temían en eso de las «rondas». Es más, anteriormente solía serenear, mostrando entonces su destreza para tañer la guitarra y mandolina, ahora ya ni eso, pero en «ronda» sí continúa «chulo». Pero he aquí que nos sorprende, el verlo participar en el certamen de «vivezas» compitiendo con «ases» de la talla del Coronel Joaquín y Toñito etc. Se cuenta de Toñito, que a los vecinos del «rastro», con amenazas, les ha dado a comer gato por liebre: o la firmata para Carlos María, o no hay pasto para las «garrapatas». Bueno, a los vecinos del rastrero, pase, pero diz que dicen que también ensayó comer «peje grande», q' en la Junta Edificadora del Templo quiso pasarse entre pecho y espalda a Esna; a Esna que por lo desconfiado y listo, suponen las gentes que duerme con un ojo abierto. Pues bien, parece que Toñito quiso atravesarlo con la varilla de un para-rayos; hay quienes aseguran que el «puyaso» no iba dirigido contra Esna, si no más bien contra la Junta, pero otros, presumiendo de más lógicos, sostienen que tampoco era contra la Junta, que el golpe fué directo contra el pueblo, que es en rigor de verdad, el que suministra los «dieces y pesetas» que administra la Junta.

Toñito prestándose para «golpear» al pueblo, al pueblo que con mil sacrificios contribuye para edificar la Iglesia. ¡Quién lo creyera! Cómo es de cierto aquello de que «el que con lobos anda... etc., etc.» y aquello

otro «dime con quién andas... etc., etc.»

Toñito debía retirarse del concurso de «vivezas»; para esos ejercicios buenos están Joaquincito, el Coronel etc. Toñito está de perlas para otros concursos; p. ej. para disputarse el «record» de esplendidez a beneficio del Templo. Don Paco tiene obsequiadas a la Iglesia valiosas maderas, don Elías lo mismo; los Sobrado han ayudado aserrando, Mayorca con «pistillo» y Toñito, ¿con qué? ¿Está a la zaga o la cabeza de los benefactores de la Iglesia? En ese concurso, en el de ayudar eficazmente a la construcción de nuestro Templo, es en el que desearíamos ver triunfante a Toñito, verlo siempre paladín de las jornadas nobles y no haciendo de serril en los manipuleos bajos y mezquinos de la «Cimarroña».

Toca el turno a Toñito Toño Garnier. Este Toño sí que está tomando impulso. Entre Joaquincito, el Coronel y Toñito Toño, está el triunfo. Es sin duda Toño Toño el más joven de los tres, en eso de ejercitar «vivezas», pero, sin embargo, es toda una esperanza. Joaquincito y el Coronel se confortan con aquello de que «gallito viejo con el ala mata», es decir, consideran a Toño Toño muy pollo. A fe mía que razón tienen, porque las «vivezas» de Toño Toño están resultando muy simples. Veamos: Toño Toño es todo un señor presidente de la Junta de Crédito. Cuando hay que resolver alguna solicitud, Toño Toño busca al interesado, y si éste conviene en hacerse azul, no hay más que hablar, a las «platas». Si al revés, no conviene en dar la firmilla por el carlismo, ahí está el busile, Toño Toño inventa obstáculos para no realizar el crédito.

Ejemplo: José González, boyero muy conocido aquí, hombre honrado y cumplido, solicitó la miseria de ₡ 50.00 que garantizaba con una buena yunta de bueyes. Como no convino en darle la firmata a Toño Toño, se opuso éste a hacer la operación, so pretexto de que él—Toño Toño—va a retirar se de la Junta y no quiere contraer más compromisos. Magnífico Toño Toño, retírese, pero ojalá pronto. Esa Junta no es máquina política como Ud. malamente la entiende; es máquina para hacer el beneficio al pequeño agricultor. Arregle Toño Toño sus cuentas con la Junta y en buena hora retírese, que venga otro más comprensivo de su deber. Hágalo pronto, antes de obligarnos a ser más claros y a la tando detalladamente sus «vivezas» en la Junta de Crédito.

¡PATITO CON CHILE,

Libería, Nov. 1927.

## Líbano, pueblo de valientes mineros y agricultores

Encajonada en las crestas montañosas que se levantan altivas como centinelas imperecederos de las pampas guanacastecas, surge en todo su esplendor de la belleza rústica esta hermosa y floreciente zona minera del Líbano.

Al amor de las sombras de robles y españeles están diseminadas las viviendas en que encuentran reposo los batalladores de las entrañas de la tierra; los hombres que palpitando el corazón de alegría al dar el beso amoroso a los seres queridos, dejan la vida exterior para surcar la oscuridad en las hondanadas del misterio exponiendo su existencia en el afán de hacer relucir las preciosas gemas de oro.

Es un pueblo valiente y viril que no sabe más que de las luchas heroicas desafiando la muerte; es un pueblo que comulga con el alba y que su eucaristía es el brillo del oro que refule en el misterio imponente de la profundidad del abismo; es el palpitar de un puñado de hombres que abandonan la luz del sol para sentir la alegría en la refulgencia de una gema valiosa, en el misterio de una cavidad de muerte; es el esfuerzo supremo de la lucha por la existencia en la que el trabajador desprecia la vida abra zándose a la muerte al dar una riqueza incomparable.

El minero es el hermano sublime del trabajador porque nadie como él desprecia la vida para enriquecer al mundo con el reluciente oro que corrompe las sociedades. Por ello es que el minero siente con más sinceridad las palpitaciones de fe de una fraternidad humana en todas las clases trabajadoras.

Y ahora, en esta lucha de socialismo reivindicador en que la democracia es un simbolismo de las repúblicas, el minero se nos presenta como un vivificante ejemplo de la rectitud de una ideología en que evoluciona las clases proletarias.

Y en los momentos actuales esa ideología redentora iniciada por el reformismo y representada dignamente por el Lic. González Víquez, es acuerpada unánimemente por los mineros del Líbano quienes son los primeros en lanzar el grito de justicia y de igualdad como hombres de lucha y de pensamiento; y con ellos los agricultores de esta vasta región confunden el clamoreo unísono con el de todos los costarricenses en una formidable entonación de libertad y de prosperidad para dar las riquezas naturales y hacer estéril el campo mortífero del carlismo, que es nuestro enemigo común.

Por eso es que el Líbano, pueblo de valientes mineros y honrados agricultores, es un baluarte inmovible de la causa nacionalista.

CARLOS CHARTIER

## Dos Protestas de Tilarán

Nosotros Luis Ramírez Segura y Virgilio Ramírez Segura, protestamos enérgicamente del abuso cometido por el Partido Republicano, al habernos incluido en su Directiva como adeptos del él.

Protestamos enérgicamente y crea el Partido Republicano que pertenecemos al hombre que está por salvar a la patria, al ciudadano libre y independiente Don Cleto González Víquez, a quien postula la República para el período de 1928-1932.

Viva Cleto González Víquez.

LUIS J. RAMÍREZ S.  
VIRGILIO RAMÍREZ S.

Tilarán 17, Octubre 1927.

## ¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

## Las lágrimas de un cocodrilo

Desearíamos preguntarle al amigo José María Loría si conoció al malogrado señor que asesinaron los sicarios del candidato azul el 21 de Agosto en el pasaje de San Luis.

Así mismo, quisieramos preguntarle si vió la hoja suelta en la que el noble corazón de muchos amigos y familiares protestaron por ese asesinato.

O si fue que con el narcótico que le dieron para calmar sus lágrimas finjidas y su dolor se le oscureció el sentido del deber moral, y en lugar de seguir el noble ejemplo de sus amigos, por toda protesta (!) el 15 de Octubre andubo repartiendo invitaciones para la fracasada reunión carlista en Cachí.

Pero hay que perdonarlo porque donde hay ambición de moneda, se pierde la dignidad y el deber.

UNOS FAMILIARES

# DIRECTIVA DEL PARTIDO UNION NACIONAL

## DEL CANTON DE

### Distrito primero

#### PRESIDENTES HONORARIOS

Reyes Calvo Carvajal  
Sélim Mekbel Agued  
Miguel Murillo Castro  
Melquiades Jiménez M.  
Ismael Recio  
Manuel Ceba Tamis  
Francisco Matamoros S.

Salvador Glenton Guerrero  
Rubén Rodríguez Calderón  
Juan Mora Camacho  
Napoleón Flores Calvo  
Santiago González Burgos  
José María Moraga  
Juan Vargas Contreras  
Marcos León Molina  
Victor Castillo Díaz  
José Zamora Quesada  
Eleno Muñoz Araya  
Francisco Rodríguez C.  
José María Solera Monge  
Pedro Mora

Juan Soto Sibaja  
Mercedes Centeno Ortega  
Domingo González Alvarado  
José María Fray Loria  
José M<sup>a</sup> Portocarrero Darce  
Oscar Héltz Miller  
Antonio Guzman Oquendo  
Adalberto Abella López  
Clemente Salazar Jiménez  
José Gamba Rodríguez

#### JEFE DE ACCIÓN

Hai Mekbel Cárom

#### PRESIDENTES EFECTIVOS

Joaquín Arroyo Alvarado  
Florentino Cruz González  
Félix Lara  
José Alvarez Aguirre  
Francisco Martínez R.  
Raschid Ceba Bonilla  
José Segnini Lupi

#### VICER-PRESIDENTES

José Ugalde Delgado  
Vicente Sauma Sibara  
Victor Mauzanar V.  
Rodrigo Zelaya Castro  
Juan Barrantes Vallejos  
Juan Rojas Vargas  
Juan E. Talavera G.  
Urcino Porras Villalobos  
Concepción Montero  
Pedro Castillo Alvarado  
Juan José Esquivel S.

#### SECRETARIOS GENERALES

José María González Z.  
José Vega Novoa

Rodrigo Rodríguez Vega

Manuel Miranda  
Carlos Varela Salas  
Santiago González  
Ricardo Vega García  
Jesús Vega García  
Julio Selva Narváez  
David Cedeño Montoya  
Natividad Mejías Ramos  
Ernesto Mejías Alfaro  
Alejandro Koldán  
Eliseo Ramírez  
Mercedes Hidalgo Mosca  
Aurelio Moraya  
Mauro Vásquez  
Pedro Merlos Bustamante  
Miguel Hernández  
Antonio Alvarado Carballo  
Rosa Brenes Espinosa  
Jerónimo Delgado Araya  
Mercedes León Solano  
Ramiro Alfaro Arias  
Tilo Casavarría Villagas  
Tiburcio Moraga Carrillo  
Francisco Artavia Solís  
Agustín Artavia Solís  
Francisco Vega  
Enrique González  
Alfredo Araya  
Francisco Murillo Ramírez  
Gabriel Ramírez Villalobos  
José Angel Espinosa  
Alejo Vargas González  
Jesús Vargas Quirós  
Eliseo Vargas Artavia  
Ramón Vargas Artavia  
Ramón Valverde Pérez  
José Corrales Cambronero

Leovigildo Corrales C.  
Heleodoro Barrantes Alfaro  
Manuel Vega Barquero  
Luis Torres Vargas  
Manuel Barquero Mora  
Juan Ovaros Parajoles  
Fermín Castillo  
Hipólito Castillo  
Santos Castillo Reyes  
Juan Castillo R. yes  
Gregorio Castillo García  
Tomás Castillo García  
Juan Arias  
Eugenio Peña  
Román Díaz

Ricardo Villeda Guevara  
Ascensión Cascante Ruiz  
Juan Pablo Cortés Palacios  
Juan García  
José M<sup>a</sup> Gonzáles Quiñós  
Rafael Coto Elizondo  
Alfonso Alvarez Barrantes  
José M<sup>a</sup> Rodríguez Durán  
Alfonso Cortés  
Amado Solano González  
Juan Solano González  
Arturo Solano González  
Pedro Solano  
Francisco Ruiz Siguero  
Manuel Campos  
Gilberto Jiménez  
Ramón Jiménez  
Juan Vargas Guerrero  
Ezequiel Vargas Guerrero  
Fausto Chaves  
Rafael González Cubero  
Gregorio Viales Peña  
Virgilio Ocampo  
Antonio Cascaete  
Eligio Mora Valverde  
Antonio Teodoro Aguilar  
Elizandro Gutiérrez M.  
Onofre Solano Seas  
Florindo Villegas Solano  
José Angel Quesada  
Juan Rafael Cortero Vega  
Arturo Ocampo  
Guillermo Espinosa Villeda  
Eliseo Rodríguez Fernández  
Eliseo Rodríguez López  
Marcial Porras López  
Rafael Murillo  
Juan Bautista González  
Tomás García Solano  
Gonzalo Chaves Chavarría  
Expedito Chaves Chavarría  
Joaquín Rodríguez J.  
Sergio Mora Valverde  
Cruz González  
Adilio Barrantes Alfaro  
Pedro Chavarría Villegas  
Tobías Leitón González  
Manuel González Cubero  
Alberto Camareno V.  
Ramón Rojas  
Juan José Matarrita Arias  
Juan J. Arias Rodríguez  
José María Avela Vindas

#### LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VIQUEZ

CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA  
PARA EL PERIODO CONSTITUCIONAL DE 1928 A 1932



LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VIQUEZ  
CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA  
PARA EL PERIODO CONSTITUCIONAL DE 1928 A 1932

Pablo Oconitrillo Arias  
Ernesto Gutiérrez  
Felipe Obando  
Pedro Díaz  
David Badilla Ledezma  
Macario Pérez  
Juan Pizado Araya  
Hermenegildo Picado A.  
Juan Artavia Morales  
Eulerterio Calderón V.  
Ramón Cespedes Monge  
Ambrosio Umaña Herrera  
José Campos  
Rafael Serrano ú. ap.

Rafael Rojas  
Gonzalo Rojas Castillo  
Jewel Rojas Castillo  
Bailón Sánchez Arroyo  
Rafael Alvarez Rojas  
Pedro Salazar Fernández  
Félix Herrera Alfaro  
Manuel Chavarría Alfaro  
Malaquías González Monge  
Perfecto Salas Arias  
Manuel Montero Campos  
Fernando Molina Villalobos  
Juan Martínez  
Roberto Esteller  
Serafin Montero Fonseca  
Carlos Valverde Vega  
Eliseo Valverde Mena  
Juan Barquero Ledezma  
José Sánchez Arroyo  
Pedro Carranza Pérez  
José Elizondo Núñez  
Manuel Campos Sánchez  
Antonio Campos Sánchez  
Afonso Campos Sánchez  
Jenaro Vásquez

Ramón Villegas Vásquez  
Federico Villalobos R.  
Efraim Montero Arias  
Rafael Cortés Chaves  
José María Jiménez Méndez  
Victor Sánchez Rojas  
Juan Herrera Ruiz  
Wenceslao Ramírez Varela  
Sacramento Madrigal S.

Ramón Villalobos Ramírez  
Joaquín Chaves Arias  
Juan Ortega  
Leonardo Ortega  
Alejandro Ortega  
Benjamín Calderón V.  
Amado Sánchez Rojas  
Cornelio Cubero Barahona  
Victoriano Valverde C.  
Irinco Sánchez Arroyo  
Manuel Obando Arana  
Gerónimo Delgado Araya  
Rafael Vásquez Vásquez  
Cupertino Vásquez Varela  
Tobías Campos Villegas  
Silverio Rodríguez Alvarez  
Manuel Rodríguez Alvarez  
Alberto Moreno  
Gabriel Solano Núñez  
Juan Moya Alfaro  
Ramón Ruperto Villegas D.  
Luis Gutiérrez González  
Leovigildo Gutiérrez E.  
Benjamín Gutiérrez E.  
Celso Abarca Ulate  
Santiago Abarca  
Tranquilino Machuca P.  
Matías Montero Calderón  
Rigoberto Obando Fletes  
Simón Obando Fletes  
Rubén Obando Fletes  
Rómulo Solórzano Chavarría  
Luis Solórzano Chavarría  
Vicente Loria Madrigal  
Eugenio Carazo Montoya  
Celso Carranza Pérez

#### VOCALES

Filadelfo Cortés Cordero  
Tobías Herrera Barahona  
Jesús Solano Panigua  
Manuel Mondragón Rojas  
Valentín Chavarría  
Rómulo Villalobos Ramírez  
Joaquín Chaves Arias  
Juan Ortega  
Leonardo Ortega  
Alejandro Ortega  
Benjamín Calderón V.  
Amado Sánchez Rojas  
Cornelio Cubero Barahona  
Victoriano Valverde C.  
Irinco Sánchez Arroyo  
Manuel Obando Arana  
Gerónimo Delgado Araya  
Rafael Vásquez Vásquez  
Cupertino Vásquez Varela  
Tobías Campos Villegas  
Silverio Rodríguez Alvarez  
Manuel Rodríguez Alvarez  
Alberto Moreno  
Gabriel Solano Núñez  
Juan Moya Alfaro  
Ramón Ruperto Villegas D.  
Luis Gutiérrez González  
Leovigildo Gutiérrez E.  
Benjamín Gutiérrez E.  
Celso Abarca Ulate  
Santiago Abarca  
Tranquilino Machuca P.  
Matías Montero Calderón  
Rigoberto Obando Fletes  
Simón Obando Fletes  
Rubén Obando Fletes  
Rómulo Solórzano Chavarría  
Luis Solórzano Chavarría  
Vicente Loria Madrigal  
Eugenio Carazo Montoya  
Celso Carranza Pérez

#### PRESIDENTES HONORARIOS

Benjamín Garay Morales  
Salvador Izaba López  
Joaquín Moreno  
Virgilio Ruiz  
Quintín Gutiérrez R.  
José Vicente Calvo Ortega  
Pedro Prieto  
José Arias  
Félix Alemán González  
Ramón Gómez Urtecho

#### PRESIDENTES EFECTIVOS

Gerardo Izaba Moreno  
Miguel Miranda  
José Ruiz  
Angel Bejarano  
Benjamín Garay Calero  
Antonio Garay Calero  
José Coronado  
Desiderio Castillo Reyes  
VICER-PRESIDENTES  
Nazario Coornado  
Blas Rosales Ceuteno  
Carmen Díaz  
Julio Bermúdez Leal  
Claudio Alvarez Moreno  
JEFFES DE PROPAGANDA  
Ignacio Jiménez  
Isabel Gutiérrez  
Juan Serrano Obando  
Alejandro Leal  
Claudio Briones



# ¡Pura bulla! De Liberia

Desde que comenzó esta campaña política don Carlos María Jiménez, que por cierto hace ya su rato de estar bailando la gigante, se dió a la tarea de propalar por todas partes la noticia de que su candidatura era oficial.

Resulta que don Ricardo en rotundas afirmaciones dijo: «el que quiera comer camarones que se moje las rodillas sacándolos de la poza» y esto bastó para que el partido azul se desinflara al extremo de que ahora el pobrecillo está enseñando las costillas.

Pura bulla!...

\*\*

Cuando los azules anularon en el Congreso las credenciales del General Volio, hicieron alarde en exagerar las fuerzas con que contaban y en todas las taquillas, entre copa y copa, afirmaban que en la Cámara eran ellos y solamente ellos quienes mandaban la parada.

Vinieron después los malos tiempos del carlismo por que los diputados se fueron acomodando en sus respectivos partidos, quedando los azules localizados y reducidos a una minoría que al contemplarla dan ganas de llorar. Ocurrió pues que en el camino se le desinfló a don Carlos María la «Goodyear» de la mayoría y ahora quedó atascado. Pura bulla!...

\*\*

Pasadas las últimas elecciones municipales don Carlos María se hizo visitar por los periodistas y en larguitos pero cansados reportajes, afirmó que los municipios del país estaban del puro pelo por su candidatura presidencial y que tenía su partido color de cielo perfectamente organizado para presentar descomunal batalla.

El tiempo—maestro inexorable—cambió las cosas al despejarse los campos de la lucha y ahora todas las rajonadas se convirtieron en jarabe de pico y pastillas de conversación. El cuento de que tenía todos los municipios a su favor es una página por agregar a ese bello libro llamado «Las Mil y una noches».

Pura bulla!...

\*\*

Con anterioridad los carlistas afirmaban que ellos ganarían en el Congreso el Directorio Provisional y que también nombrarían la Comisión de Credenciales. Lo decían con tanta seguridad, que a veces nos metían las cabras; recordamos que la víspera de esta elección teníamos un nudo pegado en la garganta y antes de ir al Congreso rezamos el Trisagio.

Llegó el momento de votar y ¡oh sorpresa! El carlismo fue noqueado a la entrada no más. Cayó fuera del ring y el juez contando segundos para que levante, llegó a diez pasó de diez y esta es la hora que sin respirar siquiera lleva millones de segundos contados.

Pura bulla!...

Canuto Delgado

## Carta Abierta

Sr. D. Joaquín L. Sancho.

Palmares.

Amigo y señor mío:

Quien le dirige estas em' pobrecidas líneas tiene el gusto de conocerlo desde su cuna, y le ha guardado hasta hoy una ilimitada estimación.

Fundándome en lo dicho anteriormente, considero razonable sentir el placer de dirigirme a Ud. en la forma que lo hago, para que recapa pacite algo sobre su vida pública, y en otra campaña política no le conceda lo que a los niños, que hay que llevarlos con andadores para que no den pasos en falso.

Honda pena me causa el verlo afiliado al partido Carlista, y dígoles así sin retenciones, porque, conocedor como soy de su religión y de sus nobles sentimientos que desde muy niño le inculcaron sus buenos padres, no acierto a comprender cómo haya protestado de ellos, para seguir caminos vedados a los buenos patriotas. Quizá ahora que se encuentran riquillo, sean las pesetas que posee, la culpa de todo ello.

—No, amigo, crea usted que el sentimiento heredado de sus padres, es la veleta que con firmeza indica la dirección del patriotismo; es la brújula que señala el

Norte de los Patrios Ideales y conduce a los que, como usted, están conflagrando en el proceloso mar de la política carlista.

Fíjese en la brújula, (pero fíjese bien) y crea que a buen seguro lo llevará a la mansa bahía donde flamea orgulloso el Nacionalista pabellón.

Despierte, amigo, el mucho dormir enferma los cerebros.

Manténgase despierto como la vez pasada que hacía uso de la palabra como el más ferviente Echandista y hablaba... sí, hablaba... y aunque decía muy poco y sin preparación alguna y fastidiaba oírlo, se lo perdonábamos los oyentes porque entonces sus palabras tartamudeadas nosotras las coordinábamos trocándolas «in mente» en expresiones sencillas hijas de la pureza.

Y después, amigo mío; ovejita descarrada. ¿Que dijo e hizo Ud. cuando Carlos María Jiménez cometió el ignominioso crimen perjudicando a nuestro Partido Echandista, riéndose del voto legítimo de todos los ciudadanos Echandistas de Heredia y Alajuela?

¿Con qué razón Ud. le rinde culto al candidato azul hoy, el verdugo de Ud. mismo?

O es que Ud. simpatiza con el oficio de verdugo, o es que se «jalló» el ojo de

Don Antonio Alvarado Ruiz, jefe y figura condecorativa en las filas del karlismo de esta ciudad, exhibiendo su pequenez, acusó al honorable Juez Civil de este Circuito Judicial por haber cobrado, dice don Antonio, una suma de dinero indebidamente con la agravante de haberlo hecho después de haber fallado dicho señor Juez en su contra, en el juicio que le estableció don Federico Sobrado Cabrera, sin tomar en cuenta que igual suma cobró otro Juez en el Interdicto de Amparo de Posesión por la misma diligencia y que esa suma le fue pagada a él al hacerle la tasación de costas de ese Interdicto. ¿Por qué, pues, querer echarle lodo a la reputación del señor Juez Civil? Sin duda, Toñito, como se le llama de acuerdo con su pequenez, al pagar la suma que después encontró exagerada esperaba un fallo favorable, pero como le saliera «la criada respondo», pegó el grito a la Corte y ahí que de veras se administra Justicia, de plano le fué rechazada la acusación, quedándose Toñito con un palmo de narices.

Después de todo el mismo señor Alvarado se ha denunciado ante quienes le creíamos una integridad como pretendiente a exhibir al señor Juez, desde luego que esperaba una sentencia favorable por cuanto había pagado tal suma excesivamente exagerada echándose encima una mala recomendación. Esto en tiempo de política es explotable pero yo no lo hago, sólo le digo al pueblo de Liberia, fíjense: si este es el «mueble de lujo» del Karlismo de aquí, como serán los demás?

PAMPANOCHO

## Luctuosa

Nuestro amigo y buen copartidario don Arturo Cedeño Castillo tuvo el gran pesar, el jueves último, de ver morir a su querido padre Sr. Jesús Cedeño Alvarado, quien perteneció a esa generación ya casi desaparecida de ancianos octogenarios; no obstante lo cual conservó con gallardía y lucidez todas sus facultades, demostrándolo el hecho de haber abrazado con entusiasmo la noble causa salvadora de la Patria del Nacionalismo. Reciba el amigo Cedeño Castillo y su estimable señora esposa, nuestra más sentida condolencia.

Alajuela, Noviembre de 1927.

Suscríbese Ud. a PATRIA. En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del partido.

Sotela, o Albertazzi le dió «marijuana o cantárida?»

Sírvase Ud. contestarme, para ver de qué modo me intereso por su salud, pues he llegado a sospechar y con algún fundamento, que Ud. sea víctima de ciertos karlitas poco escrupulosos que andan por los pueblos, a fuer de hermanos y patriotas, regalando, so pretexto de timoles, el maleficio que produce la «diputaditis crónica».

Le saluda con cariño,

ME DA COMPASIÓN.

Nov. 3 27.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# FIESTAS DE LA DEMOCRACIA COSTARRICENSE

Programa de la Asamblea política que los amigos y simpatizadores de los señores Licds. don Manuel Castro Quesada y don Arturo Volio verificarán la noche del 14 de los corrientes, en el Teatro Adela a las 8 p. m., en reconocimiento a los méritos personales y públicos de dichos ciudadanos, puestos siempre al servicio de la Patria, y para la cual invitamos por este medio a todos los nacionalistas.

## PROGRAMA

- 1.—Recibimiento del Candidato del Partido Unión Nacional, Lic. don Cleto González Víquez con el Himno del Partido, cantado por un coro de 25 bellas señoritas de Santo Domingo de Heredia.
- 2.—Apertura del acto por la Srita. Inés Garita.
- 3.—Selección por la Orquesta Unión.
- 4.—Discurso por el señor Lic. don Aurelio Salazar.
- 5.—Discurso del señor don Adriano Urbina.
- 6.—Orquesta.—Venecia.—Fox trot.
- 7.—Discurso del señor don Antonio Solano.
- 8.—Discurso de don Juan Rafael Pérez.
- 9.—Orquesta.—Bend Hud.—Marcha.
- 10.—Discurso de don Carlos González Ramírez.
- 11.—Orquesta.—Por qué son bellas las mujeres.
- 12.—Condecoración del Lic. don Manuel Castro Quesada, Jefe de Acción del Partido Unión Nacional, por la Srita. Ada Barahona.
- 13.—Orquesta.—Himno del Partido Unión Nacional.
- 14.—Condecoración del Lic. don Arturo Volio, por la Srita. Inés Garita.
- 15.—Orquesta.—Himno del Partido Unión Nacional.
- 16.—Entrega al ilustre Lic. don Cleto González Víquez del Medallón Artístico de que es autor don Gerardo Rovira, por la Srita Adela Gómez Mesén.
- 17.—Orquesta.—Himno del Partido Unión Nacional que la concurrencia escuchará de pié.

Muy grato le es a la Comisión dejar como número final, la entrega al Candidato del magnífico medallón obsequio del conocido artista don Gerardo Rovira, como una muestra de admiración y honda simpatía por el preclaro ciudadano que habrá de regir de nuevo los destinos de la Nación.

NOTA.—Por prohibirlo la nueva ley electoral, se ruega a todos los asistentes abstenerse de manifestaciones públicas, tales como desfile, vivas, etc. etc a la salida de la reunión.

## La última jira Enérgica protesta

Por falta de espacio, no será sino hasta mañana que ofreceremos crónica de la brillante jira llevada a cabo por nuestro ilustre candidato a las poblaciones de Estrada y de Guápiles en donde flamea victoriosa la tricolor bandera de nuestra causa.

En ella reseñaremos el magnífico recibimiento de que fue objeto don Cleto.

Al dar Comienzo la actual campaña política me afilié al karlismo, en la creencia de que en ese partido, estarían los verdaderos Republicanos y que se haría ahí Campaña hourada.

Hoy veo con profunda tristeza, que elementos buenos de la localidad, son atacados de manera cobarde por cualquier mequetrefe imbécil y decorazonado, alenta-

do por el grupo de dirigentes de un partido, que lo que menos tiene es de moral política. Por estas razones y las injusticias que conmigo han cometido elementos sin conciencia del karlismo, me separo de esa agrupación y me adhiero al gran Partido Unión Nacional por cuya causa trabajaré e iré a dar con mucho gusto el voto por el gran don Cleto, que en su pasada administración nos dió paz, libertad y progreso Nacional.

ROBERTO ARGUEDAS

Testigo: Próspero Abarca M.

Testigo: Benjamín Castro M.

San Antonio de Desamparados  
noviembre de 1927.

Tomando Refrescos y Cervezas  
**TRAUBE**  
Conserva la salud  
Una LAGER le alarga la vida

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA